

PRESENTACIÓN ESTIMADAS MAESTRAS, ESTIMADOS MAESTROS

En la Quinta Sesion Ordinaria de Consejo Tecnico Escolar y Taller Intensivo de Formacion Continua para Docentes se realizaron las siguientes actividades:

Analizar la descripcion general del Campo formativo Saberes y pensamiento científico y sus finalidades para la educación básica.

Analizar las especificidades del Campo formativo Saberes y pensamiento científico para la fase que corresponda

Revisar los contenidos y procesos de desarrollo de aprendizaje del Campo formativo Saberes y pensamiento científico de acuerdo con el Programa sintético de la fase que corresponda.

Avanzar en el codiseno del programa analítico para el Campo formativo Saberes y pensamiento científico.





La intención de continuar con este esquema de trabajo en las sesiones de Consejo Técnico Escolar (CTE) es profundizar en las finalidades de cada Campo formativo y avanzar en la construcción del Programa analítico. En

Estudio 2022

consecuencia, el dialogo y reflexion que se establece en cada sesión abona al proceso de apropiación del Plan de

Estas orientaciones están dirigidas a aquellos niveles y modalidades en los cuales una o un docente es responsable de trabajar los cuatro Campos formativos, ya sea, en una escuela de organización completa, multigrado, telesecundaria o Centro de Atención Múltiple (CAM).



ESTRATEGIA EN EL AULA: PREVENCIÓN DE ADICCIONES

Durante el pasado Consejo Tecnico Escolar se iniciaron los trabajos correspondientes a la "Estrategia en el Aula: Prevención de Adicciones" para instrumentar acciones, que desde el entorno escolar favorezcan el entendimiento de este fenómeno social y evitar impactos negativos asociados al consumo de drogas como bajo rendimiento académico, ausentismo o abandono escolar.

Para la Secretaria de Educación Publica es necesario avanzar en el proceso de conocimiento, reflexion y sensibilizacion en la comunidad escolar respecto a las graves consecuencias del consumo de drogas. Por lo tanto, en esta Sexta Sesion, para la educacion secundaria daremos un espacio para la revision y organizacion de la estrategia que nos permita la continuidad de la misma, despejando dudas y fortaleciendo el trabajo colaborativo de todo el colectivo. 🖊

Como ustedes saben, la *Guia* para Docentes y los carteles informativos son materiales que permiten a maestras y maestros fortalecer en las y estudiantes habilidades autocuidado, cuidado colectivo y decisiones pdrd enfrentar situaciones de riesgo como el acceso a drogas, legales o ilegales.

La *Guia para Docentes* es herramienta didactica con orientaciones para que se trabajen intervenciones breves durante la jornada escolar como espacios de reflexion de 10 a 15 minutos, minimo tres veces por semana, profundizar en los danos individuales, familiares y comunitarios asociados al consumo de drogas y tener presente que "si te drogas, te danas".



Por ello, les invitamos a visitar el micrositio de la campana "Estrategia en el Aula: Prevención de Adicciones" donde pueden encontrar la Guía para Docentes que ya tienen cada uno de ustedes, así como el repositorio con infografías, videos, documentos y cursos generados por la misma Secretaría de Educación Pública y otras instituciones vinculadas a la prevención y atención de adicciones, el cual está disponible en: https://estrategiaenelaula.sep.gob.mx

Este micrositio virtual busca ser un espacio de acompanamiento y de formacion para docentes, que les dote de herramientas para su trabajo en esta campana, en el marco de la *Nueva Escuela Mexicana*. Este espacio de acompanamiento lo estaremos actualizando con diversos materiales de consulta y apoyo a la *Guía para Docentes*. Esta campana cuenta con la contribución que desde su espacio curricular puedan generar en cuanto a contenidos y actividades, todas las maestras y todos los maestros, independientemente de la asignatura que imparten.

ESTRATEGIA EN EL AULA: PREVENCIÓN DE ADICCIONES

El exito del inicio de esta estrategia nacional es el trabajo de conocimiento y reflexion que logremos en el aula, ya que forma parte del impulso para promover el pensamiento critico en las y los estudiantes para su bienestar y la integridad de toda la comunidad educativa.

De esta manera, se promueve la construcción permanente y cotidiana de un pensamiento reflexivo que lleve a nuestros estudiantes a prevenir el consumo de drogas, así como comprender y dimensionar el mensaje de la campana: "Si te drogas, te danas".



De acuerdo con la programacion presentada, en la Sexta Sesion de Consejo Tecnico Escolar y Taller Intensivo de Formacion Continua para Docentes se abordo el analisis del Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades (descripcion general, finalidades, especificidades de la fase, contenidos y procesos de desarrollo de aprendizaje) para sesiones en las que se abordaran los siquientes contenidos:







terialitos Sista gesión ordinaria:

En esta Sexta Sesión Ordinaria vamos a profundizar en torno al Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades, su descripción y finalidades, así como las especificidades, los contenidos y los procesos de desarrollo de aprendizaje para la Fase que corresponda.

Para esta sesión se sugiere distribuir el 80% del tiempo a cumplir con los propositos establecidos en el presente documento, y 20% a los asuntos educativos de interés de la escuela.

Para el caso de las Telesecundarias y los Centros de Atención Multiple de secundaria se sugiere distribuir el 75% del tiempo de la sesión a cumplir con los propositos establecidos en el presente documento, 20% a los asuntos educativos de interés de la escuela y 5% a la campaña "Estrategia en el aula: Prevención de adicciones"



Materialitos Miss Lu ®

PROPOSITOS

- Analizar la descripción general del Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades y sus finalidades para la educación básica.
- Analizar las especificidades del Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades para la fase que corresponda.
- Revisar los contenidos y procesos de desarrollo de aprendizaje del Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades de acuerdo con el Programa sintetico de la fase que corresponda.
- Avanzar en el codiseño del programa analítico para el Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades.

ORIENTACIONES

- El Programa sintetico del Campo formativo Saberes y Pensamiento Científico para la fase que corresponda (descripción general, finalidades, especificidades, contenidos y procesos de desarrollo de aprendizaje).
 - Videocapsula con la presentacion general del Campo formativo Ética, Naturaleza y
 - Sociedades y sus finalidades.
 - Videocapsulas con la presentación de las especificidades del Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades por cada fase.



Materialitos Miss Lu @ Como punto de partida de estasesion, vamos a reflexionar en torno a los ajustes realizados al programa analitico en la Quinta Sesion Ordinaria de Consejo Taller Escolar Formacion Intensivo de Continua para docentes.

Como segunda actividad se les propone que, a partir de la revisión del Programa sintético del Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades para la fase que corresponda

Así como de la Videocápsula con la presentación general del mismo campo y de la Videocápsula con la presentación de las especificidades, discutan y reflexionen en torno a lo siguiente:







Materialitos Miss Lu ® Como se ha establecido desde la Cuarta Sesion, los Programas sinteticos son una primera etapa de concrecion curricular que "se consideran incompletos debido al contenido que habra de incorporarse para cada campo en cada Fase" (Plan de Estudio para la educacion preescolar, primaria y secundaria 2022, pp. 138). Por lo tanto, el programa analitico se puede ver como una segunda etapa de concrecion curricular que requiere del trabajo colegiado en distintos espacios, incluyendo el CTE.

Ya que, como plantea el Plan de estudio, el programa analítico es un documento que representa un espacio "de codiseno curricular a nivel escolar para incorporar problemáticas, temas y asuntos comunitarios locales y regionales como contenidos necesarios para enriquecer la propuesta curricular" (*Plan de Estudio para la educación preescolar, primaria y secundaria 2022*, pp.137).

Con base en estos senalamientos, se propone que su programa analítico considere los siguientes elementos generales que previamente han sido elaborados y construidos en el Programa Escolar de Mejora Continua (PEMC):

- Diagnostico de la comunidad (caracteristicas del contexto y los saberes de la comunidad que se pueden aprovechar para ofrecer oportunidades de aprendizaje a las y los estudiantes).
- Evaluación diagnóstica o situación actual de los aprendizajes de las y los estudiantes (por grado o por grupo).



- Contextualizacion y secuenciacion de contenidos construida a partir del Programa sintetico en funcion de su experiencia docente, el diagnostico de su grupo y los saberes de la comunidad.
- Incorporacion de problematicas, temas y asuntos comunitarios locales y regionales pertinentes.
- Consideracion de uno o mas Ejes articuladores en la programacion de los contenidos.
- Distribucion de los contenidos a lo largo del ciclo escolar (temporalidad). Orientaciones didacticas generales (sin desarrollar la planeacion didactica).
- Sugerencias de evaluacion formativa a partir de sus saberes y experiencia docente



Estos elementos deberán concretarse en un documento que se concibe como un documento de trabajo del colectivo escolar para su socialización, análisis y consulta para proceder en el futuro a la elaboración de la planeación didáctica. Para reconocer si el programa analítico que se está construyendo es pertinente, les sugerimos analizar si contempla lo siguiente:

- Los planteamientos de la integración curricular del Plan de Estudio (Ejes articuladores y Campos formativos).
- Las condiciones concretas en las que se realizan los procesos de ensenanza y aprendizaje.
- Las particularidades de la ensenanza de las profesoras y los profesores.
- Las necesidades, estilos y ritmos de aprendizaje de las y los estudiantes.



Materialitos Miss Lu ®

A partir de las reflexiones del apartado "6.3 Evaluación de los aprendizajes" tomado del *Plan de Estudio para la educación preescolar, primaria y secundaria 2022,* les recomendamos que, para la Octava Sesión Ordinaria de Consejo Tecnico Escolar y Taller Intensivo de Formación Continua para Docentes, recuperen sus experiencias de evaluación formativa ya que serán un insumo para la discusión central de la sesión.

El desarrollo de estos elementos en el programa analítico da cuenta del proceso de formación-apropiación del Plan de Estudio 2022, de la contextualización de los contenidos nacionales y la incorporación de los contenidos regionales y locales, es decir, del proceso de codiseno curricular y del ejercicio de la autonomía profesional de las y los docentes.

Es preciso recordar que esta version del programa analítico, en la que se incluye el Campo formativo Ética, Naturaleza y Sociedades, es un documento que se va a ir construyendo y reconstruyendo a lo largo de las sesiones restantes, ya que se trata de un ejercicio de formación y apropiación del Plan de estudio 2022.

Para finalizar, se sugiere que establezcan compromisos para la preparación de los trabajos previos de la Séptima Sesión de acuerdo con los contenidos indicados en la programación de las sesiones de Consejo Tecnico Escolar y Taller Intensivo de Formación Continua para Docentes.

Materialitos Miss Lu @ INSUMOS Estrategia en el aula: Prevención de adicciones. Disponible en: https:// estrategiaenelaula.sep.gob.mx/ Plan de Estudio para la educación preescolar primaria y secundaria. SEP. (2022). pp. 79-85. Disponible en: http://gestion.cte.sep.gob.mx/insumos/#!/ Avance del contenido de los Programas sintéticos de las Fases 1, 2, 3, 4, 5 y 6. [Material en proceso de elaboración]. SEP. (2022). Disponible en: http://gestion.cte.sep.gob.mx/insumos/#!/ Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Presentación general. Disponible en: https://youtu.be/6WieNjX2_wQ Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Especificidades para la Fase 1. Educación inicial. Disponible en: https://youtu.be/X_SjPHWFV2g Materialitos Miss l

INSUMOS

Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Especificidades para la Fase 2. Educación preescolar. Disponible en: https://youtu.be/ Ng9b86-57hg Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Especificidades para la

Fase 3. Educación primaria (primer y segundo grados). Disponible en:

https://youtu.be/JsfXqcP7ug0

Materialitos Miss Lu @

Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Especificidades para la Fase 4. Educación primaria (tercer y cuarto grados). Disponible en:

https://youtu.be/28XSNjH937c

Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Especificidades para la Fase 5. Educación primaria (quinto y sexto grados). Disponible en:

https://youtu.be/qdkXIbU7dSU

Videocápsula Campo formativo: Ética, Naturaleza y Sociedades. Especificidades para la Fase 6. Secundaria. Tercer grado. Disponible en: https://youtu.be/ Ylre-f7OJSq